



IMBSHEIM Téléthon

# La marche à suivre

Depuis vendredi soir, des animations sont organisées un peu partout dans la région de Saverne à l'occasion du Téléthon. Au pays de Hanau, l'association Cœurs à Chœur a rallié à sa cause plusieurs villes et villages pour récolter des fonds afin de lutter contre les maladies génétiques et accueillir le défi du Joëléthon organisé par l'association Osons la différence.



Camilla part avec Olivier pour une marche en joëlette de 2,5km entre Ingwiller et Menchhoffen. PHOTOS DNA - G.E.

**C**amilla a le sourire. Portée par les bénévoles de l'association Osons la différence jusqu'au fauteuil de la joëlette – dans lequel la jolie jeune fille de 6 ans prend place pour effectuer la marche entre Ingwiller et Menchhoffen –, elle ne boude pas son plaisir. « Je suis très heureuse de faire de la joëlette », murmure timidement l'enfant paralysé du côté droit du corps, presque gêné de l'attention bienveillante d'un entourage aux petits soins.

## « Faire des activités comme tout le monde »

Assise dans le fauteuil mono-roue tout terrain, un bonnet sur la tête et le corps recouvert de couvertures pour la protéger du froid, Camilla se laisse alors emporter par une vague de solidarité. Autour d'elle, Nicole, assise dans une deuxième joëlette, et une dizaine de marcheurs l'accompagnent, prêts à œuvrer pour faire grimper le compteur de dons du Téléthon. Cette manifestation « est plus que jamais indispensable pour faire progresser la recherche », insiste Sa-

muel Moyon, président de la section alsacienne de l'association Osons la différence.

Et le Joëléthon participe à sa réussite. Ce relais en joëlette de 32 km par étapes, à travers six villes et villages du pays de Hanau, permet de sensibiliser la population locale à la lutte contre les maladies génétiques. Si les marcheurs, invités à se joindre aux bénévoles sur les routes, se mobilisent peu, « l'accueil dans les villes hôtes est très chaleureux et les gens donnent beaucoup », se réjouit Samuel Moyon. À chaque étape, des animations et des démonstrations sont systématiquement organisées pour tenter d'impliquer la population. Souvent avec succès.

À Ingwiller hier midi, la chorale Echo des anges, de Pflzweyer, composée d'une trentaine d'enfants, a interprété plusieurs tubes de variété française et internationale dans les locaux du foyer d'accompagnement social de l'APAEIIE. Lors de l'étape suivante, à Menchhoffen, Camilla a apprécié la démonstration de chien d'assistance. Les membres de l'association Handi'chiens ont montré que leurs golden retriever et labrador, au bout de deux années d'éducation spécifique, pouvaient assister une personne en fauteuil roulant dans sa vie de tous

les jours avec aisance (*lire ci-dessous*).

Outre ces deux moments forts, bien d'autres animations ont eu lieu tout au long de la journée sur le parcours du Joëléthon. Dans une salle polyvalente d'Imbsheim pleine à craquer pour l'occasion, les démonstrations de danse et de magie ont succédé à une exposition de voitures anciennes et des ateliers d'astronomie, entre autres ateliers de jeux et de maquillage. Des objets étaient également à vendre au profit du Téléthon.

### « Une excellente chose »

C'est dans cette ambiance très animée que les marcheurs ont bouclé hier soir, vers 18 h 30, leur marathon. Ce Joëléthon est « une excellente chose », s'est réjouie Dajiba Bouba-



Le groupe folklorique du pays de Hanau a fait montre de tout son talent à la salle polyvalente d'Imbsheim.



Plusieurs animations étaient organisées tout au long de la journée d'hier, dont un atelier jeux.

zine, la maman de Camilla, qui participait pour la première fois au Téléthon d'Imbsheim. L'usage de la joëlette « permet d'ouvrir aux personnes handicapées de nouvelles activités, se satisfait la maman. Et de leur permettre de découvrir des endroits auxquels ils n'auraient pas ac-

cès ». Avec cet engin mono-roue, « même les malades et les personnes handicapées peuvent faire des activités comme tout le monde », renchérit Samuel Moyon. La petite Camilla, elle, est plus qu'heureuse de cette belle aventure. ■

GUILLAUME ERCKERT

## CHIEN D'ASSISTANCE : BIEN PLUS QU'UN ANIMAL DE COMPAGNIE



Didier Hemmer, bénévole dans l'association Handi'chiens, a une longue expérience dans l'accueil et l'éducation des chiens d'assistance.

C'est le meilleur ami de l'homme. Et sans doute bien plus encore. Les chiens éduqués par l'association Handi'chiens pour accompagner les personnes handicapées ou en fauteuil roulant peuvent effectuer de nombreuses tâches pour leur maître. Au bout de deux années de travail – 18 mois en famille d'accueil et

six mois dans un centre d'éducation handi'chiens –, les toutous « peuvent ouvrir et fermer une porte, ramasser un objet, chercher quelque chose dans un placard et le ramener et même aider à retirer des vêtements », expliquent Anne Krieg et Didier Hemmer, bénévoles dans l'association et délégués régio-

naux aux familles d'accueil. Face à un comptoir inaccessible pour une personne handicapée, le chien pourrait même tendre un porte-monnaie puis récupérer un objet qui lui est tendu, comme un sac ou un billet.

Outre ces chiens d'assistance, il existe des chiens d'éveil, qui parviennent à stimuler les enfants handicapés, et des chiens détecteurs de crise d'épilepsie. Leur formation vient de débuter.

### Les chiens savent bien se comporter en toutes circonstances

Au-delà des besoins purement pratiques, labrador et golden retriever deviennent de véritables compagnons qui favorisent le lien social. À l'extérieur, ils accompagnent leurs maîtres dans leur vie de tous les jours. « Quand des gens rencontrent des personnes et leur chien, ils ne parlent plus du fauteuil », explique Anne Krieg. En société, les chiens savent bien se comporter en toutes circonstances : au cinéma, à l'école ou dans les magasins. Ils deviennent ainsi bien plus que de vrais compagnons avec qui s'épanouir.

G.E.

► L'association Handi'chiens recherche des familles d'accueil. Plus d'informations sur <http://www.handichiens.org>



Les jeunes membres de la chorale Echo des anges ont donné de la voix pour le Téléthon.